

# LABORATORIO RIOSCONCIENCIA

Conclusiones encuentro #2  
22/02/2024 - Solares



## LABORATORIO RIOSCONCIENCIA

El pasado jueves 22 de febrero volvimos a juntarnos en el segundo de los cuatro encuentros que realizaremos en el **Laboratorio RiosConCiencia**. Repetimos unas cuantas personas y otras tantas participaron por primera vez con el objetivo de seguir construyendo una **nueva metodología** para el Proyecto Ríos. El ambiente y el momento fueron propicios para compartir ideas y colaborar conjuntamente en este proceso. A continuación os resumimos cómo lo hicimos.





1

Paloma nos resumió brevemente lo acontecido en la reunión anterior y nos presentó el plan para la tarde.



2

Para “meternos más en harina”, Pepe Barquín, investigador en el Instituto de Hidráulica Ambiental de Cantabria, nos hizo reflexionar acerca de nuestro proyecto. Nos aportó información, quizá nueva para muchas de nosotras, sobre el papel del voluntariado ambiental y la ciencia ciudadana en el conocimiento y conservación de los ecosistemas.

3

Además, Pepe resaltó, mediante ejemplos, la importancia de las series históricas de datos y el monitoreo de nuestros ecosistemas para comprender mejor cómo el cambio climático y las actividades humanas los afectan. En esta reflexión pudimos identificar y reconocer la importancia de la toma de datos de las inspecciones que realizamos anualmente desde hace 16 años.



4

Continuando con la tarde y, como introducción al trabajo en equipo que realizaríamos después, Iria nos presentó las observaciones que desde Red Cambera se habían identificado a lo largo de los años que lleva en activo Proyecto Ríos. Fue una pequeña síntesis de cada uno de los temas que se abordaron en el encuentro: inspección, evaluación, gestión y difusión de los datos y adopción fluvial.

Una vez detallados y definidos estos temas, cada participante escogió uno de ellos y, tras conocer a los integrantes de nuestro grupo, inos pusimos a trabajar! En cada uno de los grupos tuvimos en cuenta y debatimos sobre los parámetros y otros aspectos que abarca cada tema e intentamos **dar respuesta a las preguntas:**

- ¿Qué ha funcionado y queremos seguir haciendo?
- ¿Qué se puede mejorar?
- ¿Qué queremos hacer nuevo, innovar?
- ¿Qué no funciona y qué queremos dejar de hacer?

Todo lo recogido nos servirá para **seguir avanzando** con la revisión que estamos haciendo del Proyecto Ríos de manera colaborativa y a través del aprendizaje participativo.

Además de todas las sugerencias de mejora para cada temática que surgieron y que buscaremos integrar a la nueva metodología, aparecieron diversas **propuestas de innovación** a las que continuaremos dando forma en el próximo encuentro a través de los siguientes **"grupos de innovación"**:



Además, tendremos un **grupo abierto** para nuevas propuestas que hayan podido surgir de la maduración en vuestras cabezas de todo lo compartido en el primer y segundo encuentro del laboratorio.

## MÁS INFORMACIÓN Y CONTACTO

[redcambera.org](http://redcambera.org) · [redcambera@gmail.com](mailto:redcambera@gmail.com) · 608137582



GOBIERNO  
DE ESPAÑA

MINISTERIO  
DE CIENCIA, INNOVACIÓN  
Y UNIVERSIDADES



GOBIERNO  
de  
CANTABRIA

CONSEJERÍA DE FOMENTO,  
ORDENACIÓN DEL TERRITORIO  
Y MEDIO AMBIENTE

